

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDR MADRID Crónicas en Mal- lort.—Es cosa re- suelta

No hace mucho comentábamos el anuncio de una máxima libertad veraniega en la playa maravillosa de San Sebastián. Creíamos, sin embargo, que el señor concejal delegado de los servicios de playa en aquella deliciosa población norteña, no se proponía sino lanzar lo que él llamará en francés «ballón deesse», peso que, a lo peor, no iba a poder cuajar en un país como éste nuestro, en el que los retrogrados lo tienen todo copado. Sin embargo, no ha sido así. Por lo visto el señor concejal ha tenido ya los asesoramiento necesarios, y desde luego, el apoyo municipal indispensable, para poder anunciar «urbí et orbe» (los peos lo decimos casi todo en latín, naturalmente) que las mujeres que no se asusten por solomillo al aire de más o de menos, podrán lucir su garbo y su desenvoltura en San Sebastián como en Biarritz, o como en Dauville, en Cannes, en el Lido, o en esa Norteamérica de nuestros sueños, donde todo, hasta la fresca social, es como en ninguna parte.

Curas de sol y de aire, pues, a todo pasto. Conglomerados, o, como si dijéramos, co-inecudación y respectáculos de carne y hueso todo a lo largo de la Concha que ya puede, cuando quiera, empezar a llamarse Mademoiselle Concepción.

Realmente, ya que es de los recreos no ha podido lograrse, bueno es que se consiga una compensación. A falta de raqueta, bueno es el «mallo», y en plena fiebre de reforma de la enseñanza, que haya «enseñanza» es lo primero. Luego veremos si cíclica o de la otra.

En realidad, no vemos motivo de alarma excesiva, aunque también es cierto que nadie parece alarmarse; lo que al encontramos mal es que haya un trato de favor para las playas en este punto. Vamos a ver; ¿pueden las mujeres de Cuenca, las mujeres de Badajoz, las mujeres de Toledo, la Imperial, pasear o tumbarse en «mallo», a tomar el sol—¡el sol sale para todos, caballeros!—y bañarse en su luz y embozarse, a falta de otra cosa, en sus rayos, como las madamas emparadas por el señor concejal delegado de los servicios de la playa de San Sebastián? ¿No? ¿Y porqué no?...

¿Es que hay una moral para Extremadura, p. e., y otra para Vasconia?

Y, sin embargo el gobernador, las autoridades de Cáceres, entrarían en funciones contra toda cacereña o forastera que se arriesgase a tomar el sol—que sale para todos, vuelvo a decir—con alguna ropa menos de la poca que ahora llevan las mujeres por ahí.

Este pleito, a lo mejor, va a resolverlo la sociedad misma... En Welsh Harp, que es una playa inglesa muy concurrida, los bañistas en... traje de circo, fueron atacados por otros, que les obligaron a escapar en busca de algún indumento complementario...

Y lo malo es que el sistema venga, nada menos que de Inglaterra; si aquí se adopta como negar que es un sistema europeo?

Porque, el caso es, defendemos a las playas, que como ya he tenido el honor de decir el sol sale para todos; pero ¿no es de todos y para todos la playa?

Pues, sí, es para todos. Para los que no enseñan más que lo inevitable.

Es decir; para los decentes y para los otros, los grandísimos indecentes...

Victor Espinós

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Barcelona después de visitar la Exposición, la distinguida señora doña María Molina viuda de Monche con su encantadora sobrina Fiorita de la Vega.

NOTAS VARIAS

Mañana tarde, después de la becerrada, se celebrará una matinee en los salones del Real Club de Regatas.

—Por doña Milagros Bobigas viuda de Pascual de Riquelme y para su sobrino el alferéz de Navio señor Ramirez y Roca de Togores ha sido pedida la mano de la bella señorita María del Carmen López hija del Catedrático don Eusebio.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La boda ha sido fijada para el próximo otoño.

ONOMASTICOS

Hoy celebran su fiesta onomástica, además de las que indicábamos ayer las bellas señoritas María del Carme Pardo y María del Carmen Aguirre.

El expediente de Casas Baratas

Nota Oficial

El Letrado don José García Vaso, ha entregado en esta Alcaldía dictamen sobre el expediente de Casas baratas que fué pedido en 8 de Abril último como consecuencia del acuerdo de la Comisión Permanente de 28 de Mayo.

El otro Letrado nombrado por esta corporación para dictaminar sobre el mismo asunto se halla ausente formando parte de la Comisión Permanente que gestiona en Madrid la tralada de aguas y a su regreso, que por noticias particulares se sabe será el próximo domingo le será entregado el expediente de Casas baratas para su debido estudio e informe correspondiente.

Cartagena 16 de julio de 1.930.

EL «GALATEA»

Esta madrugada llegó procedente de Palma de Mallorca, el buque-escuela «Galatea», que manda el Capitán de Fragata don Julio Iglesias y Abellán.

Conduce trescientos aprendices marineros, que realizan viaje de prácticas. Permanecerá en este puerto probablemente unos tres o cuatro días.

Club de Regatas

Fiestas náuticas

Hemos recibido del presidente del Real Club de Regatas don Luis Vial, una atenta invitación y el programa oficial de las fiestas náuticas organizadas para la presente temporada, que se celebrará del 26 de Julio al 14 de septiembre y de las que ya hemos dado un avance a nuestros lectores.

Oportunamente iremos detallando estos interesantes actos.

Adquiera Vd,
ALTAVOZ PHILIPS
Características admirables
CASAU, MAYOR 13

Las fiestas en honor de la Virgen del Carmen

La Marina a su Patrona

Con la solemnidad acostumbrada ha celebrado hoy la festividad de su Patrona, la Virgen del Carmen, la Marina de Guerra.

A las diez y media tuvo lugar en la iglesia parroquial castreña de Santo Domingo brillante función religiosa con música cantada a toda orquesta. Celebró el Santo Sacrificio el Teniente Vicario del Departamento Sr. Sánchez Baires, actuando de diácono y subdiácono respectivamente el capellán de la Armada señor Mañá y el presbítero señor Gijón.

Ocupó la sagrada cátedra el virtuoso jesuita P. Miguel Pardo del Colegio del Salvador de Zaragoza, ex oficial de Marina, pronunciando hermoso panegirico de la celestial Protectora de los marinos.

El distinguido coro de señoritas de la Asociación del Carmen, bajo la dirección del capellán de la Armada señor Vela, cantó la misa.

El altar mayor que preside la nave y preciosa imagen de la Virgen del Carmen, estaba adornado con mucho gusto con emblemas nacionales y atributos de Marina y profusión de plantas y flores luciendo espléndida iluminación.

A tan solemne acto han concurrido el Excmo. señor Capitán General del Departamento Almirante Rivera con sus ayudantes señores Sánchez Ocaña, Galán y Guillán; Excmo. señor Gobernador Militar general Zuñiga con su ayudante comandante señor Gómez del Palacio; general de Infantería de Marina señor Murcia; coronel de Artillería y Gentilhombre de Su Majestad señor López Pinto; coronel de Legados señor Campos; coronel del Regimiento de Infantería Cartagena, señor Chacón; Jefe de E. M. del Departamento señor Azorola; Jefe de E. M. de la plaza señor Duque Sampayo y nutridas comisiones de todos los cuerpos de Marina y Ejército.

Han asistido también una compañía de Infantería de Marina con banda de música y otra de Marinería, cuyas escuadras de gastadores dieron guardia de honor al altar.

El templo se vió además muy concurrido de distinguidas familias y numerosos fieles.

Terminada la misa, las fuerzas, desfilaron ante las autoridades.

Esta mañana las distinguidas señoras de la Asociación de la Virgen del Carmen, Patrona de la Marina de Guerra, celebraron a las 8 y media en la parroquia castreña misa de Comunión general que ofició el P. Miguel Pardo, S. I. siendo en gran número las que se han acercado a la Sagrada Mesa.

Esta tarde terminaron los solemnes cultos de la novena que se vieron muy concurridos, predicando el referido Padre Pardo de la Compañía de Jesús.

Mañana a las diez en la parroquia castreña se celebrará el funeral que la gloriosa Corporación dedica anualmente a sus difuntos.

Concurrirán las autoridades y comisiones de Marina y Ejército y fuerzas de Infantería de Marina y Marinería.

En el Barrio del Carmen

La distinguida barriada que lleva el nombre de la Virgen del Carmen ha celebrado con gran entusiasmo la fiesta de su amada Patrona.

La parroquia titular se ha visto todo el día llena de enorme gentío, celebrándose con gran brillantez las funciones finales del solemne novenario en la forma anunciada prediciendo muy elocuentemente el canónigo de Alicante señor Alemán Molá.

Anoche a las diez y media y en presencia de inmenso público que llenaba la amplia calle del Carmen y la Puerta de Murcia, se quemó un bonito castillo de fuegos artificiales que duró hasta las once.

Hubo gran iluminación, estando muy animada la fiesta.

Esta mañana la banda de cornetas y tambores del regimiento del Cartagena recorrió la feligresía, tocando alegre diana.

Al mediodía se han repartido a los pobres abundantes raciones de pan.

A la hora de cerrar edición se organiza la solemne procesión que recorrerá el trayecto anunciado, figurando la venerable y popular imagen de la Virgen del Carmen sobre artístico trono.

Esta noche habrá también de 10 y 1/2 a 12 y 1/2 iluminación en la barriada y concierto por la banda de música del 70.

Sobre quejas del vecindario

Nota Oficial

En vista de las numerosas quejas llegadas a esta Alcaldía y algunas de ellas puestas de manifiesto en la prensa de la localidad sobre las obras de pavimentación que se están efectuando en la explanada del Muelle a la entrada precisamente del Paseo de la Feria, quejas que han sido formuladas en la creencia del público de que dichas obras son efectuadas por el Ayuntamiento, esta Alcaldía ha interesado del señor Director de la Junta de Obras del Puerto que es quien las ha ordenado, que para corresponder a los deseos del pueblo de Cartagena y para evitar que durante el verano y época de fiestas en que el Muelle es el sitio más concurrido, pueda dificultarse la circulación, las termine en el más breve plazo aunque solo sea con carácter provisional el objeto de que el próximo día 25, fiesta de Santiago no queden zanjadas ni materiales acoplados que pudieran entorpecer el acceso al Paseo.

Y esta Alcaldía se complace en hacer público, que el expresado Director don Vicente Masas correspondiendo con la mayor cortesía y atención a este ruego, ha ordenado que inmediatamente sean terminadas las obras empezadas para que la explanada pueda quedar en condiciones normales.

Cartagena 16 de Julio de 1.930.

NUMERO PREMIADO AYER

128

¡Salve, Madre del Carmelo!

Una plegaria en tu honor, dulce Virgen del Carmelo, hoy, consagrarte es mi anhelo, en testimonio de amor.

Con el tuyo, Madre mía, —que no hay fibra que no avive— recibe amante, recibe mi ¡Dios te Salve, María!

Mil y mil veces bendigo tu maternal eficacia, ¡oh Reina llena de gracia, porque el Señor es contigo!

Y si de gracia, en tributo, pues que hermosa tu eres entre todas las mujeres, nos diste a Jesús, por fruto, A E, Madre tierna, confía las mercedes que pedimos cuantos a honrarle acudimos en la fiesta de tu día.

Ten presente los cariños gratos, con que nos amaron quienes, el Tuyo, colocaron en nuestras almas de niños.

Y en precio a su fe hacia ti, oh celestial Abogada, ¡no te olvides, Madre amada, de mi casa... ni de mí!

Y al pasar en procesión solemne, por la morada que allí en mi tierra adorada nunca olvida el corazón.

Al recibir de mi padre la ofrenda con que te solemniza tu Amor, el tuyo inflama, en memoria de mi madre!

De aquella que, hoy, en la Altura sufre al par, con mis dolores al ver tronchadas las flores que cultivó su ternura...

Hazlo, en gracia a los honores que a tributarle se apresta; revive, ¡oh María! en tu fiesta sus eternos amores.

Que si el Maestro divino paz y amor broja a la tierra, ¡no es cristiano el que se atreve a seguir otro camino!

¡Por virtud a los dolores, que sufriste, sin enojos, ¡no apartes, Madre, los ojos de tus hijos, pecadores!

¡Ruega por que, un día, a su diestra, Jesús nos tenga en el Cielo!

¡Virgen Santa del Carmelo! ¡Reinas y Abogada nuestra!

Antonio Jiménez de González Madrid.

La tralada de aguas del Talbilla

(Por telégrafo)

Madrid.—En el Consejo de ministros que se celebrará el próximo viernes se tratará del proyecto de abastecimiento de aguas de los Canales del Talbilla.

FALLO JUSTO

Por el Jurado de la Exposición Ibero Americana de Sevilla han sido recompensados «Los Previsores del Porvenir» con el «Gran Premio» y la Medalla de Oro, premio a la labor realizada por esta importante y popular Asociación de Mutualidad y Ahorro, y cuyos éxitos en el campo de la Mutualidad libre hemos consignado reiteradamente.

Nos unimos a la satisfacción que experimentan los asociados y pensionistas.